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RÉTROSPECTIVE

Marché de Noël 
le 26 novembre 2023.
Organisé par l'association OLA (Office 
Local d'Animation de Languidic), cet 
évènement a ravi le public venu très 
nombreux à la rencontre des
85 exposants et pour assister 
à de belles festivités comme 
le défilé de chars de Noël.

Repas des aînés
le 14 octobre 2023.

Un traditionnel moment convivial
animé au son d'un accordéon, par 

des chants et des danses pour le 
plus grand plaisir des doyens!

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI

Téléthon le 8 décembre 2023.
La municipalité remercie tous les 

Languidiciens et les acteurs de 
cette édition 2023 qui ont permis 

de récolter 7 105,62 euros.
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20 décembre 2023. 
L'Association CESAR 

(Comité d'Entraide et de Soutien 
aux Associations Régionales) ayant 

arrêté ses activités, elle a fait don 
de 5 168 euros aux établissements 

scolaires de la commune. 

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI

Vœux du Maire à la population le 5 janvier 2024. 
Environ 500 personnes ont assisté à la cérémonie des vœux de Monsieur Laurent Duval.
L’occasion d’évoquer les réalisations faites en 2023 et les projets pour 2024. Différentes associations ont 
également été félicitées pour leurs bons résultats sportifs : les sections de la Stiren Languidic Handball, 
Twirling et Karaté, le Vélo Club Languidic et l'écurie de Kerloës.
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RÉTROSPECTIVE

Festival Deizioù : Exposition bilingue fran-
çais-breton le 1er février 2024.
Vernissage de  « Kanañ er skol » « Le chant breton à 
l’école », avec Maryvonne Berthou, ancienne 
enseignante bilingue, à l'initiative de cette création 
exposée à l'Espace des Médias et des Arts.

Panneaux bilingues français - breton à Tréauray 
et Kergonan le 26 février 2024.

Pour la mise en valeur du patrimoine et l'histoire de la 
commune, deux panneaux d'informations 

bilingues ont été installés.

Les Nocturnales le 20 janvier 2024.
Une belle soirée musicale, 

proposée par la Médiathèque et l'École 
de musique, avec des concerts 

aux sonorités variées.  

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI

Vœu   x du Maire aux agents médaillés et 
retraités le 18 janvier 2024.
4 agents municipaux ont été mis à l'honneur : 
Béatrice Le Gourrierec a reçu une médaille 
pour ses 20 ans passés à l'EHPAD. Jocelyne 
Blayo, Marie-Paule Raude et Hervé Le Rouzic 
ont fait valoir leur droit à la retraite.  
La Municipalité les remercie pour leur enga-
gement auprès de la population.
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Opération 1 enfant / 1 arbre le 2 mars 2024.
Pour cette 9ème édition, 43 familles  d’enfants nés en 
2022 se sont retrouvées à Kerentestec afin de planter 
des poiriers. Un diplôme a été remis à chaque enfant 
pour symboliser sa naissance.

Troc Vert le 6 avril 2024.
Gros succès pour cette animation organisée 

en partenariat avec le Syndicat mixte de la Ria 
d'Étel, dans le cadre de la Semaine 

« Eau Jardin Ria d'Étel ». 
L'occasion d'échanger avec les exposants :  

la Médiathèque, le service des Espaces verts, 
des associations et des particuliers.

« Trophée Cuisines Le Gal » le 7 avril 2024.
Belle réussite pour la 30ème édition du grand prix 
des commerçants et artisans de Languidic. 

Défi Run les 13 et 14 avril.
500 sportifs adultes et enfants ont participé à 
plusieurs manifestions en extérieur.
Au programme : randonnées, trails 
et courses pour les plus jeunes. 

ACTUALITÉ /  NEVEZENTI

Commémorations du 8 mai.
Les Languidiciens de tous âges sont venus nombreux 
à la cérémonie du souvenir.



FESTIVITÉS DU 14 JUILLET
Comme de nombreuses communes, notre engagement ci-
toyen nous invite à nous interroger sur les tirs de feux d’ar-
tifice en plein mois de juillet. La Fête nationale étant avant 
tout un moment de concorde entre tous, nous vous pro-
posons de nous rassembler dans la convivialité à l’occa-
sion d’un grand Fest-Noz organisé en partenariat avec les  
associations culturelles bretonnes de la Commune, et qui se  
tiendra en prolongation des festivités des Noces bretonnes le  
21 juillet.
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La société Hydrowatt, exploitant la centrale hydroélectrique du 
Rudet sur le fleuve Le Blavet et la ville de Languidic, souhaitent 
sensibiliser la population aux risques liés à à l'exploitation de 
la force motrice de l'eau :

Risque de noyade :
  Il est dangereux de s'aventurer dans le lit de ce cours d'eau 

ou sur les îles et bancs de gravier, l'eau pouvant monter 
brusquement et à tout moment par suite du fonctionnement 
des usines hydroélectriques et des barrages.
  Aux abords de la prise d'eau et en sortie d'usine, les courants 

sont forts et il est possible de rencontrer des tourbillons ou 
aspirations que même d'excellents nageurs ne peuvent vaincre.

Risque de chute :
  Tous les ouvrages sont interdits d'accès car ils présentent des 

dangers importants pour toute personne étrangère au service.
  Les abords du cours d'eau sont glissants.

Risque d'écrasement :
  Certains équipements des installations sont à démarrage 

automatique, présentant un risque important pour toute 
personne étrangère au service.
Pour l'ensemble de ces raisons, nous rappelons que le respect 
des signalisations et des interdictions d'accès aux ouvrages 
hydroélectriques est primordial. Nous encourageons chacun à 
faire preuve de prudence aux abords des rivières.

27
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ÉDITO / PENNAD-STUR

Chers concitoyens, 

Le cap est fixé et la barre est tenue depuis 2020 et 
cela malgré la conjoncture inédite de ce mandat, et 
une campagne de déstabilisation locale,  Fluctuat nec  
mergitur ... La volonté et l’énergie de la majorité 
municipale restent intactes avec pour seuls objectifs 
d’assurer la qualité de nos services publics et de 
notre cadre de vie, par la réalisation de nouveaux 
espaces publics et des travaux d’amélioration de nos  
équipements. Vous pouvez déjà profiter de certaines de 
ces réalisations, comme les nouveaux parcs de jeux et la 
renaturation du vallon de Pont-Screign. 
Une réhabilitation de très grande qualité et conforme à 
l’engagement pris.

Ce rythme de réalisation de travaux, nous l’assumons et 
il ne se dément pas. Les services sont de mieux en mieux 
charpentés pour accompagner les projets et nous les 
remercions pour l’ensemble du travail qu’ils effectuent à 
nos côtés.

Nous voyons donc en ce 1er semestre 2024 le démarrage 
de projets structurants tels que l’aménagement de Coët 
Mousset. Ce projet est représentatif de notre volonté car 
il traduit plusieurs engagements structurants de notre 
mandat :

Développer la possibilité de se loger sur la commune, 
qu’il s’agisse des logements sociaux, indispensables à 
beaucoup d’entre nous, de logements du parc privé, ou 
d’habitat seniors, synonyme de bien vieillir à Languidic.

Disposer d’équipements publics de qualité pour 
l’ensemble des Languidiciens, de nos jeunes à nos aînés, 
tels que le futur EHPAD et le futur complexe sportif.

Tout cela, bien sûr, en protégeant notre patrimoine et nos 
espaces naturels. À ce titre, notre feuille de route prend 
en compte les enjeux majeurs que sont la transition 
écologique et la réduction des droits à construire prescrite 
par la loi Climat et Résilience de juillet 2021.

Pour affronter le défi de la transition climatique, pour 
garantir et étendre les droits sociaux et les libertés 
individuelles, pour garantir la sécurité collective des 
Languidiciens, et ce dans un contexte d’inflation, le 
budget 2024 voté en mars, et dont vous trouverez une 
présentation dans ces pages, traduit ce souhait de nous 
donner les moyens d’investir pour le bien commun. 

Ce budget acte également notre volonté de poursuivre une 
stricte et saine maîtrise des dépenses de fonctionnement 
et de ne pas augmenter les impôts municipaux en 2024, 
nonobstant l’augmentation par l’État de la base de 3.9%.

Avec mon équipe qui vous est dévouée, nous vous 
souhaitons un excellent été.

Laurent Duval, Maire

Kengêriaded ker,

Diskouezet e oa bet an hent ha 
dalc’het e vez getoñ a-c’houde 
2020, en desped da blegenn dibar 
ar respetad-mañ ha d’ur c’houl-
zad distabilaat lec’hel, Fluctuat 
nec mergitur...Ivoul ha begon a 
vez bepred get pare muianiver an 
ti-kêr hag e seizh gwellañ a ra evit 
derc’hel da galite hor servijoù pu-
blik hag hon endro beviñ, dre gempenn tachadoù foran 
nevez ha dre ober labourioù evit gwellaat hon aveadu-
rioù. A lod ag an oberoù-se e c’hellit bourriñ dija, just-
evel ar parkoù c'hoarioù nevez ha Stankenn Pont Skragn 
a zo bet roet d’an natur en-dro. Ul labour adkempenn 
a-feson hag a gouch doc’h ar pezh hor boa grataet gober. 
Al lusk-se evit seveniñ al labourioù zo sammet geneomp 
ha dalc’het e vo dezhoñ. Arroutet eo ar servijoù muioc’h-
mui evit harpiñ ar chanterioù ha trugarez a lâramp dezhe 
evit al labour a-bezh kaset da benn asambl geneomp.

E-korf c’hwec’hmiziad 1añ 2024 hon eus gwelet chante-
rioù frammus é komañs enta, evel labour kempenn Koed 
Moused. Get ar chanter-se e weler splann hor bolon-
tez da lakat e pleustr meur a dra hor boa grataet gober 
e-pad hor respetad :

Kreskiñ ar c’hinnig lojiñ er gumun, pe e vehe lojerisoù 
sokial, ar pep rekisañ evit ul lod bras ac’hanomp, loje-
risoù ag ar parkad prevez, peotramant annezoù henidi, 
kement ha kozhiñ mat e Langedig.

Endevout aveadurioù publik a-feson evit razh tud Lange-
dig, ar re yaouank koulz hag ar re gozh, just-evel an 
EHPAD hag ar sportva da zonet.

Hep ankouaat diwall hor glad hag hon tachadoù natur 
evel-rezon. Diàr neuze, en hor follenn-stur e kemeramp 
e kont dalc’hoù meur an treuzkemm ekologel ha digresk 
ar gwirioù sevel, evel-rezon, d’ober hervez lezenn miz 
Gouere 2021 evit an Hin hag an Dalc’husted.

Evit donet da benn ag ar chañchamant hin, evit gwaran-
tiñ hag astenn ar gwirioù sokial ha frankizoù pep unan, 
evit gwarantiñ surentez stroll tud Langedig, tra ma vez 
kresk àr ar prizioù, e faote deomp bout peadra da bos-
tiñ argant evit mad an holl, get budjed 2024 a oa bet 
votet e miz Meurzh hag a zo kinniget deoc’h àr ar pajen-
noù-mañ. 

Ar budjed-se a laka du àr wenn ivez hor c’hoant da gen-
derc’hel get mestroni pervezh ha yac’h hon dispignoù 
monet en-dro ha da chom hep kreskiñ an telloù a-benn 
2024, en desped d’ar c’hresk 3.9% ag an diazez get ar 
Stad.

Un hañvad kaer a hetamp deoc’h, asambl get ma fare a 
zo en ho kourc’hemenn bepred.

Laurent Duval, Maer
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UN SERVICE / DES AGENTS / UR SERVIJ /  GWAZOURION

FRANCE SERVICES  

VOUS TRAVAILLEZ À L'ESPACE 
FRANCE SERVICES, COMMENT 
DÉCRIRE VOS MISSIONS ?

Véronique M. : Nos missions sont très diverses : nous 
travaillons avec 11 administrations partenaires au 
niveau national et notre rôle consiste à venir en aide aux 
usagers éloignés du numérique dans leurs démarches 
administratives en ligne.

Martine J. : Nous avons un rôle pédagogique, nous 
présentons le fonctionnement des sites partenaires 
aux usagers afin de les aider dans leurs démarches. 
Cependant, il est important qu’ils gardent la main pour 
qu’ils deviennent autonomes à terme.

Véronique M. : Effectivement, beaucoup d’usagers qui 
viennent nous voir, et même ceux qui sont à l’aise avec 
un ordinateur, peuvent être très démunis face à ces 
démarches qui apparaissent souvent très complexes.

Véronique LDD : Certains peuvent arriver un peu 
stressés, mais le plus souvent, nous arrivons à établir le 
dialogue car ils sont en demande d’aide. Nous sommes 
des facilitateurs.

L'ESPACE FRANCE SERVICES EST 
OUVERT DEPUIS MAINTENANT 
2 ANS, QUELLES ÉVOLUTIONS 
CONSTATEZ-VOUS DEPUIS 2022 ?

Martine J. : Nous avons de plus en plus de demandes ! 
Le bouche à oreille fonctionne.

Véronique M. : Au début, beaucoup de gens qui 
venaient à l’Agence postale communale ne connais-
saient pas l’Espace France Services, alors nous leur 
expliquons notre rôle et l’accompagnement qui est 
proposé ici. De plus, nous sommes maintenant trois 
à exercer ces missions pour couvrir l’ensemble de la 
semaine et des demandes.

Martine J. : Les accompagnements sont plus efficaces 
aussi : le message est passé que nous recevons sur 
rende-vous. Cela nous permet d’être disponibles et 
de préciser à l’avance les documents nécessaires à la 
démarche.

Véronique LDD : Les administrations (CAF, CPAM, 
impôts, …) renvoient également de plus en plus les 
usagers vers nous car le réseau France Services repré-
sente le retour du service public au cœur des terri-
toires. 
Cependant, il faut garder à l’esprit que notre rôle est 
limité : nous faisons le maximum pour aider les usa-
gers mais nous ne pouvons pas nous substituer aux 
administrations partenaires. 

Véronique M. : Oui, nous gardons une marge de 
manœuvre limitée car nous ne sommes pas des 
agents de ces administrations, mais de la commune. 
Par exemple, nous n’avons pas la possibilité d’entrer 
dans leurs logiciels.

De gauche à droite : Véronique LE DELLIOU-DERRIEN, Martine 
JOURDAIN et Véronique MOULIN.

  Nous sommes 
des facilitateurs
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QU'EST-CE QUI VOUS PLAÎT 
DANS CES MISSIONS ?

Martine J. : En premier : la satisfaction des usagers !  
Quand nous pouvons débloquer des situations qui 
peuvent être très stressantes pour eux, nous percevons 
une vraie reconnaissance de leur part.

Véronique LDD : Oui, leurs « merci » sont très appréciés 
et quand ils ressortent avec le sourire, nous savons que 
nous avons réussi notre mission.

Véronique M. : Les gens nous font confiance ! Nous de-
vons poser beaucoup de questions pour comprendre 
ce qui a coincé dans les démarches et nous évoquons  
parfois des sujets qui sont personnels, qui relèvent de 
la santé ou de la situation financière des usagers. Cela  
nécessite une grande discrétion professionnelle à  
laquelle nous sommes soumises.

QUELLES SONT LES DIFFICULTÉS 
QUE VOUS ÉPROUVEZ PARFOIS ?

Véronique M. : Les usagers peuvent parfois omettre de 
nous donner toutes les informations nécessaires pour 
comprendre d’où provient le blocage avec l’administra-
tion concernée. Nous devons faire preuve de beaucoup 
d’écoute et d’empathie pour comprendre leurs de-
mandes. 

Véronique LDD : Nous nous demandons parfois où s’ar-
rêter dans l’accompagnement car nous ne sommes pas 
des agents des administrations partenaires. Nous aime-
rions pouvoir venir en aide au maximum ou répondre à 
toutes les questions (certaines sont très pointues !) mais 
nous ne pouvons pas nous substituer aux administrations.

Véronique M. : Rester toujours en veille pour être à jour 
sur la législation. Nous devons nous tenir informées du 
fonctionnement de chaque partenaire pour chaque  
démarche réalisée. Cela demande beaucoup de re-
cherches de notre part et de formations.

Martine J. : La Mairie a souhaité prendre à sa charge le 
maintien d’un bureau de Poste à Languidic, suite à sa fer-
meture en septembre 2021. De ce fait, il faut articuler à la 
fois la multiplicité des missions France Services et le flux 
des clients de la Poste communale.

Véronique M. : Effectivement, nous assurons égale-
ment ces missions de service au public. Cependant,  
« La Poste » reste responsable de la distribution du cour-
rier sur la commune. De ce fait, en cas de réclamation, 
il faut s’adresser au Centre de tri d'Hennebont. Cela fait 
partie des choses que nous expliquons souvent.

COMMENT ENVISAGEZ-VOUS 
L'AVENIR ?

Martine J. : Notre rôle est amené à se développer car les 
usagers sont démunis face aux démarches en ligne et les 
administrations nationales, sont quant à elles, de moins 
en moins présentes sur les territoires.

Véronique M. : Nous avons l’impression que la déma-
térialisation s’accélère et qu’il n’y aura pas de retour en 
arrière. Cela peut effrayer beaucoup de personnes et pas 
uniquement les personnes âgées… Notre rôle sera de 
plus en plus prégnant et nécessaire.

Véronique LDD : Nous serons là pour vous aider !

Les permanences présentes 
sont les suivantes :

▶ Les assistantes sociales : 
    tous les mercredis matins
▶ La mission locale : 
    tous les jeudis matin et après-midi
▶ Le conciliateur de justice : 
   deux vendredis matin par mois

▶ La mutuelle communale Mutuale : 
 un après-midi (mardi ou mercredi)  
 une fois par mois

Pourquoi l'équipe municipale a voulu créer un 
Espace France Services ? 

Pour accompagner la population dans ses démarches administratives 
de plus en plus dématérialisées et faciliter l'accès aux services publics. 
Ce guichet unique donne accès dans un seul et même lieu aux princi-
paux organismes de services publics : le Ministère de l’Intérieur, le Mi-
nistère de la Justice, les Finances publiques, France Travail, l’Assurance 
retraite, l’Assurance maladie, la Caf, la MSA et la Poste.
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DOSSIER / TEULIAD

UNE ÉQUIPE MUNICIPALE À L'OUVRAGE

Ewen 
HERVO

Conseiller municipal

Laurent DUVAL
Maire

Nadège MARETTE
Adjointe 

 Enfance - Jeunesse - Éducation - 
Ressources humaines - Citoyenneté

Stéphane
TROTTIER

Conseiller 
municipal

Véronique 
ANN

Conseillère 
municipale

Mélanie
PENNANEAC'H

Conseillère 
municipale

Olga 
VALPERGUE 
DE MASIN
Conseillère 
municipale

Myriam 
PURENNE
Conseillère 
municipale

Éric 
BOULOUARD

Conseiller 
municipal

Thomas 
JÉGOUX

Conseiller municipal

Anne-Cécile
LE CAPITAINE

Conseillère municipale

Anne-Sophie
PROD'HOMME

Conseillère municipale

Christine
LE GALLIC

Conseillère déléguée 
à la communication

Patrick LE GAL
Adjoint 

Finances - Sports
Vie associative 

Éric EVANNO
Adjoint

Travaux - Voirie 
 Urbanisme - Environnement

Typhenn  DUPUY
Adjointe

Action sociale - Séniors
Solidarités

Christian 
GUÉGAN

Conseiller municipal

José 
FÉBRAS

Conseiller municipal

Isabelle 
DE KERIZOUËT

Conseillère municipale

Él
us

  «
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ir 
»

Katell 
CHOINIÈRE

Conseillère déléguée 
à la culture

Depuis cet hiver, le Conseil municipal 
s’est restreint et connaît 

une nouvelle organisation.
L’équipe majoritaire s’est 
restructurée pour tenir le 
cap de nos engagements !
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UN NOUVEL ÉLU ENGAGÉ AU SEIN DU CONSEIL MUNICIPAL
POUVEZ-VOUS VOUS PRÉSENTER EN 
QUELQUES MOTS AUX HABITANTS DE 
LANGUIDIC ?

Je m'appelle Ewen Hervo, j'ai 22 ans et 
je suis étudiant en cybersécurité. J'ai 
grandi à Languidic et je fais partie de la 
Stiren Handball depuis tout petit. C'est 
d’ailleurs au travers de cet engagement 
associatif, en étant coach pour les plus 
jeunes, que j'ai rencontré Laurent Duval 
et que je me suis intéressé à l’action de 
la Ville.

QU’EST-CE QUI MOTIVE CET ENGAGEMENT CITOYEN 
AU SEIN DE L’ÉQUIPE MUNICIPALE ?

Au départ, j'étais simplement curieux de voir com-
ment est gérée une commune, comment se monte 
une liste candidate aux élections municipales et com-
ment je pouvais participer aux orientations du pro-

gramme. Depuis février, je découvre de l’intérieur, 
auprès d'une super équipe, comment fonctionne une 
ville de plus de 8000 habitants. Maintenant que cette 
implication est devenue plus concrète, j’aimerais aider 
à développer notre commune.

QU’ESPÉREZ-VOUS POUR LANGUIDIC 
DANS LES ANNÉES À VENIR ?

Étant enfant à Languidic, j’ai profité de ce que la na-
ture et les équipements de la commune pouvaient 
nous offrir comme terrain de jeux (forêt, équipements 
sportifs…). 
En grandissant, j’ai parfois trouvé qu’il y avait un 
manque de diversité dans les installations sportives 
et de loisirs. Pour l‘avenir, j’aimerais qu’il y ait une 
plus grande offre, à l’image du City Stade ou du futur 
complexe sportif de Coët Mousset, mais aussi que 
l’économie locale se développe et toujours mettre 
l'accent sur la préservation de l'environnement.

LES COMMISSIONS MUNICIPALES 

Ewen HERVO
Conseiller municipal

COMMISSION TRAVAUX  
VOIRIE  URBANISME   

ENVIRONNEMENT

Éric EVANNO
(Titulaire)
Christian GUEGAN 
(Titulaire)
José FEBRAS 
(Titulaire)
Christine LE GALLIC 
(Titulaire)
Thomas JÉGOUX 
 (Titulaire)
Stéphane TROTTIER 
 (Titulaire)
Anne-Cécile LE CAPITAINE 
(Suppléante)
Éric BOULOUARD 
(Suppléant)

COMMISSION FINANCES     
RESSOURCES HUMAINES    

VIE ÉCONOMIQUE  
TOURISME  AGRICULTURE

Patrick LE GAL 
(Titulaire )
Nadège MARETTE 
(Titulaire)
Éric EVANNO 
(Titulaire)
Anne-Cécile LE CAPITAINE 
(Titulaire)
Isabelle DE KERIZOUËT      
(Titulaire)
José FEBRAS 
(Titulaire)
Anne-Sophie PROD’HOMME 
(Titulaire)
Myriam PURENNE 
(Titulaire)
Eric BOULOUARD 
(Titulaire)

COMMISSION SPORT  
JEUNESSE 

VIE ASSOCIATIVE

Patrick LE GAL 
(Titulaire)
Nadège MARETTE 
(Titulaire)
José FEBRAS 
(Titulaire)
Anne-Cécile LE CAPITAINE 
(Titulaire)
Thomas JÉGOUX 
(Titulaire)
Ewen HERVO 
(Titulaire)
Véronique ANN 
(Titulaire)
Marie-Olga VALPERGUE    
DE MASIN 
(Titulaire)
Myriam PURENNE 
(Suppléante)
Mélanie PENNANEAC’H    
(Suppléante)

COMMISSION CULTURE   
COMMUNICATION   

NUMÉRIQUE  PATRIMOINE

Christine LE GALLIC 
(Titulaire)
Katell CHOINIÈRE 
(Titulaire)
Anne-Sophie PROD’HOMME 
(Titulaire)
Ewen HERVO 
(Titulaire)
Mélanie PENNANEAC’H   
(Titulaire)
Marie-Olga VALPERGUE   
DE MASIN 
(Titulaire)
Isabelle DE KERIZOUËT      
(Titulaire) 
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LE CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS
La commune de Languidic dispose d'un Conseil Municipal des Enfants depuis 2012. Les membres sont élus par 
leurs camarades de classe pour un mandat de 2 ans. 

VIE MUNICIPALE / BUHEZ AR GUMUN

Virginie THIERRY
Animatrice au Service Enfance - 
Jeunesse et Sports depuis 2013 et 
Adjointe de direction à l'ALSH de 
Languidic

 
et de décisions. 

Maxence
STÉPHANT JALU

Anouk 
MOULLEC

Thomas 
LOUKAS

Tyméo
THIERRY

Clara COSNIER
DUFRESNE

Ambre
BAID

Youness
BOURENANE

Théo
GUÉGANNO

Nathan
GUYOT

Azénor
LACHAISE

Milann
QUÉMAT

Tyméo
PEIGNIER

Estelle 
ÉVANNO

Soan  
LE BORGNE

Johan
LE PONNER

Raphaël
LE RUYET

Lexie
LEBLANC

Ninon
PICOUT

Élyne
LE NOUEN

Malonn
MAZILLER

Adèle
MARCO

Fanilo
RAZAFINDRAMBAO

202

En tant que Référente du Conseil Municipal 
des Enfants, je travaille avec les jeunes Élus 
sur différents projets qui sont déterminés 
lors de chaque Commission avec Madame 
Nadège MARETTE (Adjointe à la Petite En-
fance - Enfance - Jeunesse et Éducation).

Je suis ravie de travailler avec des enfants 
motivés qui souhaitent s'investir dans la 
vie de la Commune.

Ils participent d'ailleurs à plusieurs céré-
monies (commémorations du 8 mai et du 
11 novembre, Passeport du civisme...) et 

à des matinées citoyennes de ramassage 
de déchets. 

Ils seront aussi présents à des évènements 
comme la Fête de la musique, la Semaine  
bleue avec des rencontres intergénéra-
tionnelles et à des actions pendant la pé-
riode de Noël.

En 2023, ils avaient visité différents monu-
ments emblématiques de Paris et avaient  
pu découvrir le Sénat. Une journée très 
riche qui restera un beau souvenir pour 
eux.



COMMISSION TRAVAUX
VOIRIE - URBANISME - ENVIRONNEMENT

FOCUS / UR SELL A-DOST

Christian
GUÉGAN

Conseiller municipal 
(Titulaire)

José
FÉBRAS

Conseiller municipal 
(Titulaire)

Anne-Cécile
LE CAPITAINE

Conseillère municipale
(Suppléante)

Christine 
LE GALLIC

Conseillère municipale 
(Titulaire) 

Stéphane 
TROTTIER
Conseiller municipal
(Titulaire)

La Commission Travaux - Urbanisme se réunit 
régulièrement pour évoquer les sujets liés aux 
travaux courants d'entretiens, aux projets de 
constructions, et aux affaires courantes liées à 
l'urbanisme de manière générale.

Les différentes compétences personnelles des 
Élus composant cette commission, liées aux 
compétences spécifiques des agents permettent 
un travail efficace, où chacun peut exprimer son 
point de vue.

Nous ne sommes pas toujours d'accord sur 
les différents sujets abordés, mais dans cette 
commission, l'échange est primordial et le climat 
serein pour faire progresser les équipements 
municipaux dans l'intérêt général.

Cette commission est étroitement liée à la 
commission d'appel d'offre, en effet, les montants 
des marchés de travaux sont souvent importants 
et nécessitent un appel d'offre, qui doit être 
étudié et validé par une commission spécifique et 
règlementée.

Une évolution pourrait être souhaitable, 
notamment avec les gros chantiers qui démarrent : 
que la commission se rende de manière régulière 
sur les chantiers en cours afin de mieux visualiser 
l'avancée des travaux...

Thomas
JÉGOUX

Conseiller municipal  
(Titulaire)

Éric 
ÉVANNO

Adjoint 
(Titulaire)

À quoi servent les Commissions ?

La Commission Travaux regroupe plus largement les enjeux liés 
aux travaux, à la voirie, à l’urbanisme et à l’environnement. Elle 
se réunit en amont de chaque Conseil municipal où l’une de ces 
thématiques est abordée. Ainsi elle formule les propositions qui 
seront délibérées pendant le Conseil municipal.
Son rôle est déterminant car les sujets qu’elle aborde repré-
sentent les plus gros postes d’investissement de la Commune.
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Éric 
BOULOUARD

Conseiller municipal 
(Suppléant)

Les dernières Commissions 
ont ainsi pu se prononcer sur :

  la renaturation de Pont-Screign
  les travaux de la Mairie
  les travaux de Coët Mousset
  les aménagements de sécurité 

 ou de gros entretien à faire en voirie
  les cessions ou achats de parcelles



LE FUTUR QUARTIER INTERGÉNÉ-
RATIONNEL DE COËT MOUSSET
Les premiers travaux de voirie et d’installation des réseaux du nouveau quartier de Coët 
Mousset ont commencé le mois dernier. Éric Evanno, Adjoint aux travaux, présente les 
grandes lignes du projet.

VIE MUNICIPALE / BUHEZ AR GUMUN

Le futur quartier de Cöet Mousset s'étendra sur qua-
siment 8 hectares partagés en plusieurs îlots. 
La construction de ce nouveau quartier, qui est le 
projet majeur de notre mandat, est le résultat d'une 
recherche urbaine qui valorise et préserve les sols et 
la végétation. 
Son aménagement sera cohérent avec l'environne-
ment en respectant les nouvelles contraintes urbaines
(loi Climat et Résilience, récupération des eaux 
de pluies à la parcelle...). Il proposera égale-
ment des espaces de vie de qualité, tels que 
des jardins partagés, des aires de jeux et de dé-
tente, une boucle sport ou encore une calade. 

Ces travaux permettront la création de 191 logements. 
Notre ambition est de pouvoir créer une véritable 
mixité, notamment intergénérationnelle, avec l’im-
plantation du futur Ehpad d'une capacité de 76 lits, 
dont les travaux sont portés par Morbihan Habitat 

et devraient démarrer pour la fin de l'année et durer  
environ 24 mois. À l’autre extrémité de ce quartier, 
1 îlot verra l’implantation du futur complexe spor-
tif, dont les travaux devraient débuter au second se-
mestre de l'année 2024 pour une durée de 15 mois.

Plusieurs îlots seront commercialisés très 
prochainement :
   1 îlot sera dédié aux logements collectifs sociaux. 
   6 îlots seront dédiés à des promoteurs pour la   

 réalisation de collectifs privés et de logements   
 séniors.
  2 îlots seront partagés en parcelles de terrains libres  

 de constructions. 

Une réunion de présentation sera organisée 
avec les riverains à l'automne afin de répondre 
aux interrogations sur ce projet ambitieux et de 

favoriser les échanges. 

Éric EVANNO
Adjoint Travaux - Voirie - 

Urbanisme - Environnement

Plan de faisabilité 
susceptible d'évolutions

Source : Agence TREMANI

14 - LANGUIDIC LE MAGAZINE - N°83  - JUIN 2024

Logements 
intermédiaire privés

Logements sociaux

Logements collectifs
privés

Logements collectifs
privés

Logements 
intermédiaires privés
Lots libres
Logements Séniors

EHPAD

Lots libres

Salle de sports

Jardins partagés
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LA GESTION DES EAUX PLUVIALES 

Infiltrer l'eau là où elle touche 
le sol en favorisant 
une infiltration naturelle 

Réduire les surfaces 
imperméabilisées : végétalisation 
des espaces, revêtements drainants…

Limiter le ruissellement : 
volume, vitesse, 
distance parcourue…

Le principe de ce�e ges�on des eaux pluviales 
est de rester le plus proche possible du cycle naturel de l’eau :

La maîtrise des risques 
d’inondation par ruissellement 
et par débordement

La facilitation 
du rechargement 
des nappes phréatiques

La quantité et la protection de 
la qualité de la ressource en eau 
et la préservation de la biodiversité

En effet, avec la multiplication 
des aménagements urbains et la 
réduction des espaces naturels, 
les eaux de pluie ne s’infiltrent 

plus là où elles tombent. 

La gestion intégrée des eaux pluviales
est au cœur de nombreux enjeux : 

Facile
Peu compliqué
Compliqué

€ Coût

Entretien

Réalisation

Solutions d’infiltration fondées sur la nature
Solution d'infiltration secondaires / complémentaires
Mode de récupération d'eau

Bénéfique pour 
la biodiversité

Des solutions pour in�ltrer les eaux pluviales

Ill
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e 
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€
€€

La végétalisation permet de retenir 
et de tamponner l'eau de pluie. 
L’eau ensuite se déverse sur le sol 
avant de s’infiltrer ou peut être 
couplé à un dispositif d’infiltration

La toiture végétalisée

Des dépressions dans le jardin 
qui permettent de stocker l’eau 
puis de l'infiltrer lentement.

Les creux naturels

€

Enterré, il permet d’infiltrer 
l’eau en profondeur.

Le puits d’in�ltration

€€

Sur l’espace public, c’est une 
zone légèrement creusée et 
végétalisée qui récupère les 
eaux de la route et du trottoir. 

La noue

€

€

C’est un massif végétalisé qui 
permet à l’eau de s’infiltrer. 
Il doit supporter la sécheresse 
comme les fortes pluies.

Le jardin de pluie

Plus grande que le récupérateur 
d’eau et souvent enterrée, elle 
permet de stocker l’eau pour sa 
réutilisation dans les sanitaires, 
par exemple, et doit être couplée 
avec une solution d’infiltration.

La cuve de récupération

€
€€

Il permet de stocker l’eau de la 
toiture pour l’arrosage du jardin. Une 
fois plein,  le surplus se déverse sur 
le sol avant de s'infiltrer ou peut être 
couplé à un dispositif d'infiltration.

Le récupérateur d’eau

€

Gravillons, pavés avec joints perméables, 
béton et enrobés drainants... Ils permettent 
à l’eau de s’infiltrer directement dans le sol 
au niveau des allées, de la terrasse, 
de l’entrée du garage...

Les revêtements perméables

€€

Elle permet d’infiltrer l’eau dans les sols 
suffisamment perméables en profondeur. 
Elle peut aussi être réalisée sous l'entrée 
du garage ou les allées du jardin.  

La tranchée drainante

€
€€

Ces solutions peuvent être 
cumulées !  

Des aménagements simples permettent l'infiltration des eaux de pluie, à l'image de ce que 
nous allons mettre en oeuvre pour le nouveau quartier de Coët Mousset.

Laurent DUVAL, Vice-Président du Syndicat mixte de la Ria d'Étel
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BUDGET 2023-2024 : 
RÉTROSPECTIVE 2023

Patrick LE GAL
Adjoint aux Finances

Le Compte administratif 
est le bilan financier de l'année.
Il permet de contrôler la ges-
tion de la commune et de vé-
rifier la bonne réalisation des 
dépenses annoncées lors du 
budget primitif.

Le budget  est l’outil fonda-
mental de la gestion d’une 
commune; c’est aussi l’acte de 
prévision des dépenses et des 
recettes sur un an. 
Il participe donc au pilotage 
des finances locales.

La section de fonctionne-
ment correspond aux recettes 
et dépenses courantes  néces-
saires au fonctionnement de la 
commune.

La section investissements
prévoit les  dépenses enrichis-
sant le patrimoine de la com-
mune, notamment les investis-
sements dans les équipements 
d'envergure. 
Elle est financée par des dota-
tions de l’état mais aussi par 
l’excédent de la section de 
fonctionnement constituant 
la part d’autofinancement 
(épargne brute) et par l’em-
prunt. 

Compte Administratif 2023

PARTICIPATION 
DES FAMILLES

404 195 €

  Investissement

  Fonctionnement

DÉPENSES : 
8 044 282 €

RECETTES : 
8 533 958 €

CHARGES DE 
PERSONNEL
4 239 570 €

SUBVENTIONS  
AUX CCAS, ÉCOLES

ASSOCIATIONS,
761 025 €

CHARGES DE 
FONCTIONNEMENT

POUR LES SERVICES
1 956 547 €

CHARGES 
FINANCIÈRES

48 958 €

AUTRES 
1 038 183 €

IMPÔTS ET TAXES
5 056 103 €

DOTATIONS DE L’ÉTAT,
AGGLOMÉRATION
2 279 932 €

PRODUITS 
DES SERVICES
722 884 €

AUTRES
475 039 €

DÉPENSES : 
2 762 348 €

RECETTES : 
2 758 727 €

TRAVAUX VOIRIE,
ACQUISITIONS

D’ÉQUIPEMENTS
2 257 382 €

REMBOURSEMENT
DU CAPITAL 

DE LA DETTE
347 529 €

AUTRE
347 529 €

ÉPARGNE BRUTE 
ISSUE DU FONCTIONNE-
MENT 2022
874 308 €

SUBVENTIONS
586 999 €

FCTVA ET TAXE
AMÉNAGEMENT
509 338 €

AUTRE
509 338 €

ÉPARGNE BRUTE 489 676 €

BUDGET/ BUDJED
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  Restauration scolaire 
Budget annuel de : 1 083 812 € (Repas servis par jour = environ 950)

  Centre de loisirs 
Budget annuel de : 472 536 €

  École de musique 
Budget annuel de : 514 598 € 
(Nombre d'inscrits = 270)

COÛTS DES SERVICES 2023  
UNE PART COMMUNALE IMPORTANTE 
POUR ATTÉNUER L'IMPACT DES  HAUSSES DES COÛTS

PARTICIPATION 
COMMUNALE
599 823 €

55%

PARTICIPATION 
DES FAMILLES

404 195 €

37%

REFACTURATION CENTRE DE LOISIRS
65 305 €

6%

21%

1%
AUTRES FINANCEURS

14 489 €

PARTICIPATION 
DES FAMILLES

143 108 €

AUTRES FINANCEURS
129 195 €

27%

30%

PARTICIPATION 
COMMUNALE

200 233 €

42%

PARTICIPATION 
COMMUNALE
385 355 €

75%

PARTICIPATION 
DES FAMILLES

102 228 €
20%

AUTRES FINANCEURS
27 415 €

5%

Evolution des coûts

Denrées alimentaires

Electricité

Chauffage

0
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BUDGET/ BUDJED

INVESTISSEMENTS 2024 : 

UN HAUT NIVEAU D'INVESTISSEMENT 
POUR PRÉPARER L'AVENIR
Contexte Général difficile

L’année 2023 a marqué une véritable rupture pour la santé financière des collectivités territoriales. Elles ont été 
confrontées dans le même temps, à la fois à une forte inflation de leurs dépenses de fonctionnement et à des recettes 
plus faibles qu’attendues, en particulier les dotations de l’Etat, expliquant l’effet de ciseau qui entraîne une diminution 
de l’épargne de la Collectivité.

Malgré ce contexte d’augmentation des dépenses contraintes, la Ville souhaite tenir ses engagements et faire monter 
en puissance les investissements structurants en 2024. Il s‘agit des investissements nécessaires et attendus en direction 
de la jeunesse, du sport, des seniors et du logement tant libre que social, pour se remettre à niveau et préparer l’avenir.

Nous concentrons donc nos efforts sur la préservation d’un service public de qualité et de proximité et sur un programme 
d’investissements ambitieux ; tout en maintenant les taux d’imposition en vigueur, sans nouvelle pression fiscale.

  Sports et monde associatif 
3 621 500 € 

  Dont complexe 
sportif Coët Mousset
3 615 000 €

62%

11%

24%

3%

  Urbanisme  aménagement 
(+ espaces verts) 
1 410 085 € 

  Dont travaux voirie : 
Rue de Poulvern - 200 000 € 
Place Saint-Luc - 284 425 €
Equipements voirie - 73 000 €

  Bâtiments et équipements communaux 
662 065 € 

   Travaux mairie : 325 000 € 
   Travaux chapelles/Eglise : 46 700 €
   Equipement services techniques : 80 700 €
   Equipements services adm et PM : 93 300 €
   Travaux et équipements culture : 30 000 €

...

  Education-Enfance-Jeunesse 
182 120 € 

  Travaux écoles : 44 500 € 
  Equipements scolaires : 19 530 €
  Travaux & Equipements salle Jo Huitel : 53 400 €
  Aire de jeux : 23 000 €

...

Les budgets 2024 
de la ville :
17 446 315 € Budget de 

fonctionnement : 
8 384 703 €

Budget 
d’investissement : 

9 061 612€
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Avec la création de La Passerelle lors des vacances de printemps,  
le fonctionnement des accueils collectifs extra-scolaires de la collecti-
vité a évolué.

Cette création permet d’une part de répondre aux besoins des en-
fants, des pré-adolescents et des adolescents, en offrant un accueil 
dédié aux enfants des classes de CM2 et 6ème, et d’autre part, d’aug-
menter notre capacité en réponse aux fortes affluences enregistrées 
ces dernières années.

La Passerelle peut accueillir 24 enfants maximum et son fonctionne-
ment sera identique à celui des Loisirs Jeunes. 
Nous l’avons pensée comme un lieu intermédiaire dédié à la transition 
entre l’enfance et l’adolescence, ce qui explique pourquoi nous avons 
ciblé cette tranche d’âge.

  Concrètement, les enfants jusqu’en classe de CM1, continueront 
d’être accueillis à la Maison de l’Enfance,

  Les enfants en classe de CM2 et de 6ème auront désormais cet 
espace dédié dans une des salles du rez-de-jardin de l’Espace des 
Médias et des Arts,

  Les adolescents, à partir de la 5ème, continueront d’être accueillis à 
l’Espace Jeunes au 6 place Guillerme, pour les Loisirs Jeunes.

Nos accueils participent au développement personnel des jeunes et à 
leur bien-être, au plaisir d’être ensemble, aux transmissions de valeurs 
humaines et éducatives.

Cette nouvelle organisation devrait favoriser l’appartenance à un 
collectif dans lequel il est plus facile de trouver sa place grâce à des 
tranches d’âge plus homogènes.

Nadège Marette, Adjointe à l’Enfance. Propos recueillis par Sébastien LE GOFF 
(Responsable Service Enfance - Jeunesse et Sport)

VIE MUNICIPALE / BUHEZ AR GUMUN

Sophie GUÉNÉGO                                                                                                 
Animatrice Référente 
La Passerelle et 
Passeport du civisme

SERVICE ENFANCE - 
JEUNESSE  ET SPORT 
" LA PASSERELLE " : un nouveau mode    
d'accueil pour les CM2 - 6ème

de gauche à droite : Mickaël LE NEILLON (Responsable Loisirs Jeunes), 
Sophie GUÉNÉGO (Animatrice et Référente de la Passerelle), Sébastien LE GOFF 
(Responsable SEJS), Nadège MARETTE (Adjointe) et Chantal LE ROUZIC (Directrice de l'ALSH).

Cet accueil, c’est un pallier qui est impor-
tant pour les enfants et aussi pour nous, 
les accompagnants, car on peut prendre 
plus de temps pour discuter individuel-
lement, y compris sur le temps du midi. 
On voit également beaucoup d’échanges 
entre les enfants de CM2 et de 6ème. Les 
6èmes rassurent les CM2, les groupes se 
mélangent et on garde une mixité qu’on 
perd parfois aux Tickets sports. 

Nous avons une relation différente avec 
les pré-ados, on est beaucoup plus dans 
la discussion : ils souhaitent acquérir de 
l‘autonomie et des responsabilités.
En réponse, nous les accompagnons pour 
qu’ils apprennent à grandir entre liberté 
et repères appropriés à leur âge.

Concernant le contenu des journées, on 
a cherché à proposer de nouvelles activi-
tés, différentes de celles réalisées au sein 
de l’Accueil de loisirs : on fait beaucoup 
de sport, les jeunes sont très en demande 
de sortir et de bouger, c’est plaisant !

On garde aussi davantage d’activités ma-
nuelles (qui sont moins proposées aux 
Tickets sports), avec une demi-journée 
par semaine.
En plus, le lieu d’accueil est très propice 
à l’épanouissement des enfants : on 
sort dans le parc de Pont-Screign quand 
on le souhaite, on a la possibilité d’em-
prunter du matériel à la médiathèque : 
tout est à portée de main. Le dispositif 
se construit, on souhaite développer des 
projets qui seront menés par les enfants, 
des rencontres intercommunales, des 
projets solidaires ou d’autres idées qui 
pourraient nous être proposées par les 
enfants ou leurs familles.

Contact : 06.59.33.50.56
passerelle-jeunes@languidic.bzh
→ Réservations via l'Espace citoyens
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LE COMITÉ DE JUMELAGE FRANCO-ALLEMAND

LA RENAISSANCE DES ÉCHANGES DE DEUX 
COMMUNES SŒURS

Une volonté commune de la municipalité avec des 
membres de l’ancien Comité de 1997, des participants 
aux tous premiers échanges de 1965/1967/1969 et avec 
de jeunes responsables d’associations languidiciennes, 
a permis au Comité de jumelage franco-allemand de la 
ville de Languidic de se reformer le 17 octobre 2023.

À l’occasion de cette reconstitution, Philippe Dagorne 
a rappelé que : « Ce jumelage officiel se doit de per-
durer, peut-être aujourd’hui plus que jamais alors que 
le monde nous semble si dangereux et que la guerre 
frappe à nouveau à nos portes. Nous ne pouvons igno-
rer l’héritage laissé par nos prédécesseurs. Il alimente 
désormais le patrimoine culturel de nos deux com-
munes.
Sachez, qu’au début des années 60, il n’était pas aisé de 
réaliser de tels échanges, moins de 20 ans après la fin 
d’une guerre mondiale aussi barbare et meurtrière. Des 
Languidiciens, qui avaient pourtant tellement souffert de 
ce  conflit, ont su relever ce défi. Ne les oublions pas. »

La municipalité de Rimpar et son Comité de Jumelage 
ont invité des représentants de la ville de Languidic à  
se rendre en Franconie - Bavière en décembre dernier.

L'accueil fut des plus chaleureux et ces trois journées, 
très denses, ont permis à tous de se projeter sur l’ave-
nir des relations entre les deux villes.

Ces échanges avec des responsables de l’ASV (Club 
Sportif de Rimpar), des acteurs culturels de la ville 
mais aussi des enseignants ont donné lieu à des pistes 
de réflexions pour des actions futures.

Bernhard Weidner (Maire de Rimpar) ainsi  que Rainer 
Scheuchenpfluget (Président du Comité de jumelage) 
avaient préparé, pour la délégation bretonne, un pro-
gramme alternant des visites de marchés de Noël, de 
sites symboliques ou remarquables et des réunions de 
travail.

« Ce court séjour riche en émotions aura permis de 
rétablir, avec force et volonté réciproque, les relations 
amicales puis officielles unissant nos deux communes 
depuis bientôt 60 ans.»

L'investissement de Philippe Dagorne vient de son histoire 
familiale car son père Armand Dagorne et l’Abbé Joseph 
Marquer ont initié les premières relations avec les Respon-
sables de l'A.S.V Rimpar et sa municipalité dès 1964.

En Mai 2024, Le Languidic Football Club a accueilli, 
pendant une semaine, une délégation de 47 Allemands 
dont l'ancien Maire et le Maire actuel de Rimpar.

« Le Comité de jumelage de Languidic entend  
dorénavant prendre des contacts avec l’ensemble des 
associations de la commune, susceptibles d’organi-
ser des échanges avec leurs homologues allemands. 
Nous avons aussi échangé avec le collège St-Aubin de  
Languidic et les collèges d’Hennebont.» 

COMITÉ DE JUMELAGE DE LANGUIDIC

Philippe Dagorne : 06.12.54.74.17 / philippe.dagorne@live.fr 
Béatrice Lorho et Pascale le Bosser (Secrétariat)

Guy Bienvenu (Trésorier)

VIE MUNICIPALE / BUHEZ AR GUMUN

de gauche à droite : Rainer Scheuchenpfluget (Président du 
Comité de jumelage), Bernhard Weiner (Maire de Rimpar), Laurent 

Duval (Maire de Languidic) et Philippe Dagorne.

Philippe DAGORNE

Le futur appartient à 
celui qui a la plus longue 

mémoire.

Die Zukunft gehört 
dem, der das längste 

Gedächtnis hat.

Friedrich Nietzsche
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ÊTRE SAPEUR-POMPIER 
VOLONTAIRE   Courage et dévouement

ENTRETIEN / PENNAD-KAOZ

Vous souhaitez devenir Sapeur-Pompier volontaire ? 
À partir de 18 ans, une formation sera assurée par le Service 

Départemental d'Incendie et de Secours du Morbihan (20 jours 
de formation réparties sur 12 à 18 mois). 
Contactez le Lieutenant CAMENEN : 
06.32.63.14.08 - rcamenen@sdis56.fr

La Municipalité remercie Hubert LE PALUD et Jean-Marc GOURDEN, 
Sapeurs-Pompiers volontaires, partis en retraite après une vie d'en-
gagement à Languidic.

Hubert (37 ans de service) a travaillé dans les travaux publics avant d'inté-
grer la caserne de Languidic à 28 ans. Il a toujours voulu aider les gens  en 
situation de détresse et appréciait le contact avec la population. Il est très 
heureux de faire partie de la grande famille unie, conviviale et solidaire, for-
mée par les pompiers.

Jean-Marc (42 ans de service) était Moniteur de secourisme. Il a décou-
vert sa vocation pendant son service militaire chez les Marins-Pompiers 
à Toulon et Lann-Bihoué. Il a été Agent communal et considérait ses 
missions en tant que pompier comme étant son 2ème métier.

La municipalité se joint à Hubert et Jean-Marc, qui souhaitent rendre 
hommage à tous les pompiers qui dédient leur vie aux autres, aux pom-
piers retraités et à ceux qui nous ont quittés, avec une pensée particu-
lière pour la famille de Denis Mouriec.

Le mot de 
Christelle TRÉHIN, 

Présidente de L'Amicale 
des pompiers

Association de loi 1901, à but non lucratif, créée 
le 10 mai 1978, l’amicale organise différentes 
manifestations tout au long de l’année (journée de 
cohésion, cérémonie de la Sainte-Barbe et arbre de 
Noël des enfants). Ces moments conviviaux nous 
permettent d’entretenir une cohésion entre tous nos 
membres. Les dons récoltés lors de la traditionnelle 
distribution des calendriers nous permettent de 
répondre aux frais de fonctionnement spécifiques 
de nos activités et au soutien aux œuvres des 
pupilles. Mais le plus important reste pour nous 
le lien de convivialité privilégié avec la population 
languidicienne.

Être pompier, c'est une vocation dans ma famille avec 
mon père et mon grand-père, qui a été parmi l'un des pre-
miers pompiers professionnels de Lorient. Je me suis for-
mée au lycée pour être Sapeur-Pompier volontaire et à 20 
ans, je suis devenue agent de sécurité-incendie. J'ai égale-
ment été pompier d'entreprise et j'ai intégré le Centre de 
secours de Languidic en 2013. J'ai toujours eu la volonté 
d'aider les autres.

Inscriptions aux formations sur : 
www.udsp56.fr 02.97.54.56.36  - Courriel : contact@udsp56.fr

Justine CHOCHARD  
Sergent Chef et Formatrice Secourisme - 
Incendie dans l'Association des Moniteurs 
de secourisme de Languidic

Sensibiliser le public aux gestes qui sauvent en 
attendant l'arrivée des secours.

En 2023 :  Une centaine de personnes (enfants, adoles-
cents, adultes civils et personnel de la Mairie) ont été 
formées aux Gestes Qui Sauvent. Nous les remercions 
pour leur engagement et nous espérons avoir de plus en 
plus de public à nos formations de secourisme car nous 
sommes tous concernés !

de gauche à droite : Hubert LE PALUD 
et Jean-Marc GOURDEN

Lieutenant Richard CAMENEN

Je salue l'ensemble des Sapeurs-Pompiers volontaires du 
Centre de secours, pour leur implication et leur engagement 
au quotidien.

Chef du Centre de Secours des 
Sapeurs-Pompiers de Languidic

Les effectifs du Centre de secours de Languidic s'élèvent 
actuellement à 30 personnes : 25 hommes + 5 femmes, de 
18 à 63 ans. Quatre équipes se forment par roulement les  
dimanches, dans le cadre du maintien des acquis.

460 interventions 
ont été réalisées : 
→ 279 interventions secours à personnes
→ 66 accidents de la circulation
→ 60 interventions incendies
→ 55 opérations diverses
Pour mémoire, 75% de nos interventions concernent le 
secours à victime et accidents de la circulation.
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ASSOCIATION / KEVREDIGEZH

LES SUCCÈS DES 
ASSOCIATIONS 
SPORTIVES ET
CULTURELLES

Guillaume LAUNAY
Président du 
Dojo Shin Languidic Contact : 06.60.53.72.45

alexgui5@hotmail.fr
Facebook : dojoshinlanguidic

3 nouvelles associations vous sont 
présentées dans ce bulletin représentant des 
secteurs variés :
Le Judo : arts martiaux, le club de l’Amitié 
orienté vers les seniors et l’AMAP : regroupe-
ment de producteurs et agriculteurs locaux 
issus de l’agriculture biologique et 
consommateurs.
Un exemple concret démontrant la diversité 
et la richesse de notre tissu associatif !

Patrick Le Gal
Adjoint aux Sports 
et Vie associative

GUILLAUME, PRÉSENTEZ-NOUS VOTRE ASSOCIATION. 
Le Club de judo de la Stiren de Languidic a été créé 
en 1973 et a pris de l'ampleur avec l'arrivée de 
Brigitte. Diplômée du BEES1 (Brevet d'État d'Éducateur 
Sportif 1er degré) , elle exerce depuis 1986. Aujourd’hui, 
le Club est indépendant sous le nom du Dojo SHIN 
Languidic. Nous comptons actuellement 65 adhérents 
de 5 à 67 ans et de tous niveaux.

QUELS EN SONT LES OBJECTIFS ?

Enseigner une pratique du judo de qualité avec son code 
moral. Nous proposons des cours pour : 
 les 5 à 7 ans : le lundi de 17h30 à 18h30 
 les 7 à 10 ans : le mardi de 17h30 à 18h30 
 les 10 à 13 ans : le mardi de 18h30 à 19h45 et le   

  vendredi de 17h30à 18h45
 les 13 ans et plus : le lundi de 18h30 à 20h

À partir de 13 ans, des cours de Taiso (Gym de préparation 
du corps avec des exercices en cardio, assouplissement 
et renforcement musculaire) sont aussi proposés le 
vendredi de 18h30 à 20h.
Nous avons 43 ceintures noires depuis 1992 et nous 
avons l'objectif d'en avoir encore plus.

QUELS ONT ÉTÉ LES TEMPS FORTS DEPUIS 2023 ?

Brigitte a atteint la 3ème place sur le podium du 
Championnat de France, ce qui lui a permis une quali-
fication au Championnat d'Europe en Slovénie où elle 
a terminé 6ème.

 Nous sommes aussi très fiers de sa qualification en 
Kata sportif pour le Championnat d'Europe à  
Sarajevo, qui se déroule du 6 au 9 juin 2024.

Noé Launay a obtenu son Diplôme d'Éducateur  
Sportif et a rejoint l'équipe enseignante

 

Politesse, courage, sincérité, 
honneur, modestie, respect, 

contrôle de soi et amitié !

VOS PROJETS 2024

▶ 29 JUILLET : Assister aux finales de judo des 
Jeux Olympiques
La Fédération Française de Judo va permettre à 2 
de nos judokas d'assister aux compétitions.

Brigitte ALBERT
Éducatrice sportive

▶ Une nouvelle ceinture noire
L'obtention de la ceinture noire d'Aurélie Dionne, 
vice-championne de Bretagne. Son frère l'avait éga-
lement eue l'année précédente.
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Contact : 
06.50.27.63.18
clubamitielanguidic@gmail.com

Annick LE GUILLY
Vice-Présidente du Club 
de l'Amitié de Languidic

Contact : 
06.82.20.66.98
amapdelanguidic@gmail.com
Facebook : amap de languidic

Gaël BONNEC
A.M.A.P de Languidic
(Association pour le Maintien d'une
Agriculture Paysanne)  

GAËL, PRÉSENTEZ-NOUS VOTRE ASSOCIATION.
L'association est présente à Languidic depuis 2009.
Nous faisons de la vente directe. Nous avons 
actuellement une quinzaine de producteurs locaux et 
25 familles adhérentes. Les consommateurs peuvent 
venir chercher leurs commandes et échanger avec les 
producteurs : 

le mardi entre 18h30 et 19h30 à la salle Mille Club.

QUELS EN SONT LES OBJECTIFS ?
Nous souhaitons promouvoir une agriculture de 
proximité, écologiquement saine, socialement 
équitable et économiquement viable. Une grande 
variété de produits est ainsi proposée : pains, fruits 

et légumes de saison, de la viande bovine, du porc 
et de la volaille, du poisson, des pâtes, fromages, 
bières, cidres, du jus de pomme, des compotes, 
du miel, du savon et de la lessive à la cendre...
Nous recherchons 1 producteur(trice) d'oeufs bio.
Nous souhaitons du local, si possible axé sur de la 
production biologique. 

Un engagement de nos adhérents sur au moins  
6 mois permet de soutenir les producteurs tout 
en gardant une souplesse sur les commandes.

QUELS ONT ÉTÉ LES TEMPS FORTS DEPUIS  2023 ?

Le Forum des associations et notre Assemblée 
générale.

Je consomme
local, j'agis 
global !

VOS PROJETS  2024

▶ Des apéros-rencontres : pour garder le plaisir 
d'échanger entre les producteurs locaux et les 
consommateurs.

ANNICK, PRÉSENTEZ-NOUS VOTRE ASSOCIATION.

Le Club de l'Amitié de Languidic propose aux membres 
de se retrouver, toutes les semaines, autour d'ac-
tivités variées (jeux récréatifs ouverts à tous, aide à 
l'informatique) accompagnées d'un café et de gâteaux.  
Les repas crêpes mensuels permettent aux adhé-
rents et non adhérents de partager un moment 
de convivialité. Chacun est également libre de
participer aux activités qui l'intéressent comme le loto 
interne, les activités culinaires, les compositions
florales, la généalogie, le cinéma. Nous organisons aus-
si des sorties à la journée (covoiturage recommandé) 
et quelques séjours proposés par nos voyagistes. Nous 
avons actuellement 153 adhérents, à partir de 55 ans.

QUELS EN SONT LES OBJECTIFS ?
Nous voulons offrir un lieu convivial d'échange et de 
partage où il règne une ambiance chaleureuse et
amicale.

QUELS ONT ÉTÉ LES TEMPS FORTS DEPUIS 2023 ?
Les repas crêpes mensuels pour conserver notre   

 patrimoine culinaire et notre savoir-faire avec de   
 vraies crêpes languidiciennes !

Les ateliers sur la généalogie 

Le bonheur et
 le plaisir de 
se retrouver 

ensemble !

VOS PROJETS 2023 - 2024

▶ Des ateliers jeux vidéos interactifs (jeux de 
société et sur le sport) projetés sur grand écran pour 
faire travailler la mémoire, l'équilibre et la coordination.

▶ La crêpe club du mois : avis aux gourmands !

Annick LE GUILLY avec Marie-Paule KERNEN, Trésorière
 (à gauche) et Élisabeth LE BOLAY, Secrétaire  (à droite)
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@Gwenaël DRÉAN

EMA’GENDA

> MICRO-FOLIE
Horaires d'été pour l'accompagnement 
en salle : du 9 au 30 juillet 2024
 le mardi, jeudi et samedi de 10H00 à 12H00

→ www.mediatheque-languidic.net 
→ Facebook : 
@Espace des Médias et des Arts 

CULTURE / SEVENADUR

 EXPOSITION PHOTOGRAPHIQUE -  " Les Innovateurs " 
de Florence JOUBERT, dans le cadre du Festival photo de la Gacilly 2021.

Portraits de femmes et d’hommes du Morbihan soucieux 
d’une société durable. Qu’il s’agisse d’une crèche axant 
son projet d’éducation sur la naturalité, d’une ancienne 
visiteuse médicale reconvertie dans l’aide à la produc-
tion locale, ou d’une entreprise agroalimentaire privilé-
giant qualité et vente directe, des témoins de l’excellence 
morbihannaise. Exposition commandée et prêtée par le 
Conseil départemental du Morbihan. 

> Théâtre de verdure. 
@Florence JOUBERT

JUSQU'AU 20 SEPTEMRE

DU 24 SEPTEMBRE AU 2 NOVEMBRE

  EXPOSITION PHOTOGRAPHIQUE   
"SUR LA TERRE DES MASSAÏ "
de Gwenaël DRÉAN 

Une immersion au sein de la savane africaine qui in-
vite le spectateur à se plonger dans les magnifiques 
paysages de Tanzanie. Ces photos ont été prises prin-
cipalement dans les vastes plaines du Serengeti, l'un 
des plus grands écosystèmes préservés de la planète, 
classé patrimoine mondial de l’Unesco. 
Dans ces plaines sans fin se côtoient les fauves, les 
éléphants, les girafes, les zèbres, les gnous, les anti-
lopes ou encore les hippopotames. 
Au sein du Serengeti, les Massaï ont réussi à pré-
server leur mode de vie traditionnel et nomade.  
Un regard poétique, posé sur une autre culture et sur 
une nature encore préservée. 

Exposition proposée en partenariat avec l’agence im-
mobilière hennebontaise Map Immobilier, mécène de 
ce projet.

> Hall de l'EMA - Entrée libre aux heures d'ouverture.

Précédents projets : livre "Street Art Lorient et son pays" 
paru en 2019 (disponible à la Médiathèque).
Exposition photographique " New-York Christmas” depuis 2021.

 ÉCOLE DE MUSIQUE :

Le 14 juin :   Concert autour de la voix à la Chapelle   
       19H30 - Notre-Dame des Fleurs

Le 17 juin :    Fest-Noz - 19H30 - Auditorium de l'EMA

Le 22 juin :   Fête de la musique - à partir de 16H00  
 Place du Général de Gaulle
 
Le 26 juin :   Concert musiques actuelles - 19H30
 Auditorium de l'EMA

> HORAIRES D'ÉTÉ DE LA MÉDIATHÈQUE
 du Samedi 6 Juillet au Samedi 31 Août 2024 

inclus : du Mardi au Samedi de 10H00 à 12H30 
→ Fermeture le Jeudi 15 Août
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ÇA BOUGE À 
LANGUIDIC !

LES NOUVELLES ENTREPRISES / AN EMBREGEREZHIOÙ NEVEZ

VENTE DIRECTE
DE VOLAILLES 

Maëlys GUEGAN 
 

« La Ferme de Keryvon », une entreprise familiale de-
puis 5 générations, a ouvert une boutique au centre-
ville.Cette vente directe d’éleveurs-producteurs aux 
consommateurs propose des produits 100% volaille 
(poulets rôtis, saucisses, brochettes…) et d’autres pro-
ductions alimentaires locales.
Les poulets viennent directement de l’élevage de  
l’entreprise. Ils sont préparés et cuisinés dans l’atelier.
Contact : "La Ferme de Keryvon"  - 1 rue de Fetan Berr à 
Languidic – 02.97.81.36.88 – fdk@lafermedekeryvon.com 
Ouverture de la boutique : du Mercredi au Vendredi de 
9H00 à 13H00 et de 15H30 à 18H30 et le Samedi / Dimanche 
de 8H30 à 13H00.
Site internet : www.lafermedekeryvon.com
Facebook : la ferme de keryvon

MENUISERIE 

Jérôme LE SAUX 
 

Fort d'une expérience de 17 ans dans la menuiserie, 
Jérôme intervient dans un rayon de 50 km et plus.
Il propose ses services en neuf, rénovation et répara-
tion pour du dépannage de volets roulants, d'ouver-
tures intérieures et extérieures, pose de parquets et 
de cuisines, dressings, placards...
Contact : 06 82 89 13 02- je.lesaux@laposte.net 
Site web : https://sites.google.com/view/jlsmenuiserie/ac-
cueil Facebook : @JLS menuiserie

ÉLAGAGE 

Florian DEBUYSER 
 

Bûcheron, Florian intervient chez les particuliers 
pour de l'élagage, l'entretien et l'amélioration jusqu'à 
une hauteur de 8 mètres, pour de la coupe rase et 
éclaircie. Titulaire d'un Brevet Professionnel de Res-
ponsable de chantier, il est aussi Formateur au lycée  
"Le gros Chêne" à Pontivy.

Contact : 06.60.07.19.37 - dbrflorian@gmail.com

COUTURE À 
DOMICILE
Solène PERRON

Solène répare, recoud, transforme et/ou redonne vie 
à vos vêtements, personnalise vos articles et crée des  
accessoires divers pour la maison. 
Elle propose également des ateliers couture. 
Labellisée « Refashion », vous pouvez bénéficier de 
réductions grâce à ce bonus réparation.
Contact : 06.31.85. 92.13 - socreeetcoud@free.fr
Facebook : @Socreeetcoud

 3ème SALON DES ARTISTES 
AMATEURS LANGUIDICIENS 
> Exposition artistique visible aux heures d'ouverture de 
l'EMA - Entrée libre

 Journées européennes du patrimoine 
Restitution du projet collaboratif « Des rideaux aux 
fenêtres » sur l’histoire des maisons de Languidic, 
mené par l'artiste plasticienne Marta Morice et les 
Languidiciens ayant participé. 
> Exposition des réalisations aux fenêtres des commerces 
et maisons concernées du 18 au 25 septembre.

DU 21 AOÛT AU 18 SEPTEMBRE. LES 21 ET 22 SEPTEMBRE.
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L’EXPRESSION DES ÉLUS « LANGUIDIC OSONS L’AVENIR »

Les inquiétudes des élus de l’opposition.

Élus en 2020, après des élections par-
ticulièrement chaotiques, nous avions 
émis des doutes sur la durabilité de 
fusion des 2 listes ayant remporté le 
scrutin. Force est de constater que 
nous ne nous étions pas trompés. 
Le 18 décembre dernier, comme chacun 
le sait, des élus de la majorité ont tenté 
un coup : renverser le conseil municipal 
en démissionnant en masse pour obli-
ger à organiser de nouvelles élections. 
La tentative a échoué à 1 élu près…
Le soir même de leur démission et 
dans les jours qui ont suivis, les dé-
missionnaires nous ont conseil-
lé de démissionner aussi, pour 
être sûr de relancer des élections.
Nous avons décidé de ne pas entrer 
dans ce jeu, pour plusieurs raisons. 

Tout d'abord, nous avons été élus pour 
un mandat qui dure 6 ans, et même si 
nous sommes malmenés par la majo-
rité depuis le début, nous assumons et 
essayons d'accomplir notre mission au 
mieux. Ensuite, à aucun moment les 
conseillers de la majorité n'ont levé le pe-
tit doigt pour mettre fin aux agissements 
irrespectueux du Maire à notre égard.
Depuis, à travers différents articles 
de presse, chaque camp y va de 
son « analyse » ou point de vue.  

C’est une image particulièrement dé-
testable que renvoient ces élus de 
l’ancienne majorité, démission-
naires ou restants en poste. Si la 
situation de la commune est au-
jourd’hui inquiétante, tous sont res-
ponsables. En effet, jamais les ex-élus 
démissionnaires ne se sont opposés 
à la moindre décision, au contraire, ils 
ont toujours voté tous les bordereaux. 
Aujourd’hui, ils quittent un navire 
en train de sombrer, on ne peut 
pas appeler cela du courage ; leur 
démission ne relève que de la tentative 
de coup politique, mais notre com-
mune, les agents et nos concitoyens 
méritent mieux que cela. En cas de 
désaccord avec l’équipe majoritaire, il 
existe d’autres solutions, plus humbles.

Depuis début janvier, l’équipe 
majoritaire restante nous 
propose de plus en plus de travailler 
avec eux. Nous ne sommes pas dupes, 
les 2 années de mandat restantes 
vont être particulièrement éprou-
vantes pour la majorité, en ayant per-
du environ 40% de leurs effectifs ; 
là aussi, la situation est inquiétante. 
Nous ne sommes pas opposés au fait 
de travailler avec la majorité, c’est ce 
que nous n’avons eu de cesse de de-
mander depuis le début du mandat, 
nous avons été au service des langui-

diciens depuis les élections et nous 
le sommes toujours. Nous continue-
rons à voter les projets et décisions 
qui nous semblent bénéfiques pour la 
commune. Nous continuerons à exiger 
les documents pour nous permettre 
de travailler et à nous battre contre 
les décisions néfastes, dangereuses 
voire illégales. Nous avons encaissé 
les coups, les humiliations, les revire-
ments des uns et des autres mais nous 
sommes toujours là, accomplissant 
notre mission de minorité et/ou d’op-
position et en accord avec nos valeurs.

Aujourd’hui, ce qui nous pose pro-
blème, c’est que nous assistons à une 
vague de départ de la part des agents, 
qui préfèrent quitter un poste qu'ils 
pouvaient occuper depuis longtemps, 
pour certains, plutôt que d’assister au 
naufrage du bateau « Mairie », dû à 
des décisions ou orientations n’ayant 
plus de sens à leurs yeux. Il existe une 
réelle fuite de compétences qui peut 
s’avérer inquiétante pour l’avenir.

Pour le groupe  « Languidic Osons l’avenir » :
Éric Boulouard, Stéphane Trottier, 

Véronique Ann, Mélanie Pennaneac’h, 
Marie-Olga Valpergue de Masin,

Myriam Purenne.
Mail : elusosonslavenir@gmail.com

Facebook : @languidicosonslavenir2020

REMISE DE MÉDAILLES DE LA 
RÉSISTANCE À TITRE POSTHUME
Le 9 février 2023, jour anniversaire de la 
création de la médaille de la Résistance 
française, le Général de division (2S) Chris-

tian Baptiste, délégué national de l’Ordre de la Libération 
et Président de la Commission nationale de la médaille 
de la Résistance française, a remis au nom du Président 
de la République, à leurs descendants, la médaille de la 
Résistance attribuée à titre posthume à :

Albert et Edmond PÉRESSE, deux frères Languidiciens qui 
ont ainsi été honorés pour « des actes remarquables de 
foi et de courage ».

Né en 1922, Albert PÉRESSE s’engage dans la Résistance 
au sein du 1er régiment F.F.I (Forces Françaises de l’Inté-
rieur) du Morbihan le 1er avril 1944.

Il est arrêté par les Allemands, le 3 juillet 1944 à Brandé-
rion, en même temps que son frère aîné Edmond. 

D’abord détenu à la prison de Vannes, Albert est transféré au 
fort de Penthièvre à Saint-Pierre de Quiberon où il est fusillé 
avec 49 autres résistants le 13 juillet 1944 à l’âge de 22 ans. 

La Médaille de la Résistance a été remise à son petit- 
neveu Jonathan PÉRESSE.

Edmond est successivement incarcéré à Vannes, Rennes 
et Angers. Il est ensuite déporté au camp de Natzweiler le 
26 août 1944 et transféré à Neuengamme, où il meurt le 
28 février 1945 d'une dysenterie, à l’âge de 24 ans.
La médaille de la Résistance a été remise à son arrière- 
petite-cousine Éden PÉRÈS.

UNE PAGE D'HISTOIRE / UR BAJENN ISTOER

Source : OMCC Association 
Languidic Images et Patrimoine
avec l'aimable autorisation de la 

Famille PÉRESSE

" Patria non immemor "
" La Patrie n'oublie pas "

Albert PÉRESSE

Éden PÉRES et 
Jonathan PÉRESSE
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NAISSANCES
20/11/2023 Mayze PERREL

30/11/2023 Élyn SALAÜN

03/12/2023 Théo LE BRITZ

14/12/2023 Paul JÉGO

02/01/2024 Marso GILLARD

10/01/2024 Noam LE BLÉVEC

13/01/2024 Louis TANGUY

26/01/2024 Eliott LE FORMAL

                                                                             

30/01/2024 Capucine LE CAPITAINE LE DANVIC

10/02/2024 Sandro TELMAR

02/03/2024 Chloé HUARD

13/03/2024 Eloan AGNERAY

13/04/2024 Marceau LE HUEC

19/04/2024 Lyam BRILLANT         

20/04/2024 Valentin PERRON                

ÉTAT CIVIL / MARILH AR BOBLAÑS

→ Sur demande des familles, certains évènements ne sont pas inscrits.

DÉCÈS
24/10/2023 Brendan LE HOUEDEC, 28 ans

10/12/2023 Bruno LE ROUZIC, 56 ans

07/12/2023 Marcel LE GUEN, 77 ans

09/12/2023 Maria CABELGUEN née LE GAL, 101  ans

17/12/2023 Joseph GUYONVARCH, 84 ans

28/12/2023  Christiane LE SÉNÉCHAL née EVANO, 81 ans

29/12/2023 Daniel ROBIC, 74 ans

30/12/2023 Francis LE GOFF, 94 ans

31/12/2024 Jean-Marie LE DORTZ, 92 ans

03/01/2024 Marcel GICQUEL, 97 ans

05/01/2024 Thérèse CONAN née JARIAIS, 83 ans

10/01/2024 Marie-Bernadette PÉRESSE née CORBEL, 79 ans

11/01/2024 Guy DUGUIN, 83 ans

16/01/2024 Marcel COHONNER, 89 ans

21/01/2024 Alphonse GUÉGANNO, 93 ans

21/01/2024 Fernand KERBELLEC, 89 ans

26/01/2024 Ludovic BÉLIARD, 41 ans

27/01/2024 René LE ROUX, 97 ans

28/01/2024 Marie-Thérèse GUÉGAN née LE SÉNÉCHAL, 77 ans

11/02/2024 Lucien LE CAPITAINE, 86 ans

18/02/2024 Marie Louise LE RUYET née SIMON, 93 ans

19/02/2024 Denis MOURIEC, 55 ans

23/02/2024 Alain LE ROUX, 70 ans

24/02/2024 René PERSONNIC, 75 ans 

28/02/2024 Marie Ange CONAN née EVANNO, 91 ans

04/03/2024 Yves FOURRIER, 77 ans

04/03/2024 Daniel LE TONQUÈZE, 72 ans

10/03/2024 François JOSSE, 75 ans

12/03/2024 Colette GEFFROY, 54 ans

17/03/2024 Michel AMSEL, 88 ans

21/03/2024 Loïc GEHL, 60 ans

29/03/2024 Jeannine TRÉHIN née DAVID, 84 ans

01/04/2024 Paul EVANNO, 88 ans

01/04/2024 Joëlle BOULET née CENDRE, 73 ans

05/04/2024 Gildas LE FLOCH, 67 ans

13/04/2024 Étienne LE GARREC, 81 ans

19/04/2024 Marie-Louise RIO née EVANNO, 95 ans

 Odette PURENNE née FRAVALO, 91 ans

26/04/2024  Yann RUAUD, 53 ans

MARIAGES
16/12/2023 Ruth NGO NYECK et Didier LE CROM

30/12/2023        Alix CIRÉE et Josselin LE VISAGE

06/01/2024       Sandrine LE POGAM et Freddy MASSON

23/03/2024 Elsa MARTINEZ et Franck EVANO

30/03/2024 Jenny SUSSERET et Vincent LE MAGADUR

06/04/2024      Peggy GÉRARD et Nicolas LEGRAND

 Brigitte MBAZOGO MINTSA et Charles LELIÈGE



Pour avoir la bonne information au bon moment, 
abonnez-vous à nos réseaux sociaux et officiels.

@Languidic Officiel

@Languidic Officiel56440

www.languidic.fr

Languidic Officiel

 

DU 10 JUILLET AU 28 AOÛT INCLUS :
MINA'ZEN - Tous les mercredis de 14H00 à 18H00
Les mercredis ensoleillés, l'équipe de la Médiathèque installe des tran-
sats, tables et parasols et met à disposition des Languidiciens et des 
vacanciers : des livres, magazines et jeux de société (entre le bar et la 
maison éclusière de Minazen). Pas d'installation en cas de pluie.

LE 22 JUIN : FÊTE DE LA MUSIQUE 
˃ de 16H00 à 18H00 : Concerts acoustiques avec les 
ensembles de l'École de musique    Chapelle des fleurs

˃ de 18H00 à 19H00 : Fanfare humoristique 
"Les Playbobyl"   De la Chapelle des Fleurs à la 
Place du Général de Gaulle

˃ de 18H30 à 21H00 : Orchestres et le département 
trad. de l'École de musique et groupes amateurs du 
territoire    Place du Général de Gaulle

˃ 21H30 : Concert du groupe "Kenata" (pop-rock) 
  Place du Général de Gaulle

PROGRAMMATION / Programm

MERCREDI 31 JUILLET À 16H À MINAZEN.

Youenn LOREC (violon) et Damien BEUTIER 
(guitare), proposent un voyage musical autour 
de compositeurs italiens virtuoses comme Pa-
ganini et Giuliani et d'un répertoire sud-amé-
ricain notamment au Brésil.

En cas de pluie, le concert aura lieu à la 
Médiathèque.

@LES PLAYBOBIL

@KENATA

@Youenn LOREC et Damien BEUTIER

LES 28 ET 29 JUIN : 
FESTIVAL VIETNAM

˃ Le 28 juin : Exposition photogra-
phique et dîner-spectacle de 17H00 à 
23H00    Salle Jo Huitel 
˃ Le 29 juin : Spectacle de marion-
nettes à 10H45 à la Médiathèque     
Défilé dans les rues de Languidic à 
14H00

LE 21 JUILLET : 
NOCES BRETONNES

FESTIVITÉS MUNICIPALES > 
CONCERT / FEST-NOZ 
  Lanveur 

˃ 21H30 : Duo Guevel - Le Fur 3.0
˃ de 22H00 à 23H30 : Breizh Asturies 
Project
˃ 23H30 : Duo Guevel - Le Fur 3.0

LES 10,11 ET 12 AOÛT : 
FÊTE DES MENHIRS À KERSOLAN

DU 10 JUILLET AU 14 AOÛT : 
MERCREDIS DU PATRIMOINE


